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TOP 00 Feststellung der Beschlussfähigkeit und Lesung der Tagesordnung  

Sitzung eröffnet um 18:43 und Feststellung der Beschlussfähigkeit. Han verliest die Tagesordnung. 

TOP 01 Angestelltenbelange 

Anne: Es gibt nicht so viel zu berichten. Ruhe bevor es mit der Ersti Phase losgeht. Elke hat noch 

einen Punkt, kommt in einer Stunde 

Anna: Orientierungswoche seit heute. Am Donnerstag ist die feierliche Imma auf dem Uni Platz, am 

gleichen Tag startet auch der Vorverkauf für die. Bittet, dass sich noch Leute für unseren Stand auf 

dem Uniplatz eintragen. Am 6. Ist die Einführungsveranstaltung im Audimax um 9:00Uhr mit 

Kaffeeaktion. Kartenvorverkauf für Leute, die bei der Veranstaltung waren. Am Freitag von 15-19Uhr 

beteiligt sich der Stura an der Ersti Rallye des FSR WiWi. Wir verschenken Shot Gläser, aber bei uns 

wird kein Alkohol ausgeschenkt, Anna schickt noch eine Email für Mithilfe. Nächste Woche am 10.10 

ist der letzte Vorverkauf für die Ersti Party, die dann am Donnerstag stattfindet und bei der es auch 

eine Abendkasse geben wird.  

Han: Wurden die Infos auf das Aktuelle auf der Stura Website gepostet? 

Anna: Macht das noch 

TOP 02 Referent*innenbelange 

Soziales 
Caro: Awarenessworkshop durchgeführt und ist gut gelaufen. Letzte Woche Termin mit Nextbike. 
Erklärt das Prinzip Nextbike. Die haben einen Vertrag mit der Havag und haben angefragt, ob wir 
einen Kooperationsvertrag, wie es diesen an vielen anderen Unis gibt, mit ihnen abschließen wollen. 
Verschieden Konditionen. Der Semesterbeitrag müsste dafür erhöht werden. Erklärt Vor- und 
Nachteile. 30 Freiminuten bei jeder Benutzung.  
 
Johannes: Findet Idee ungeeignet für Studis und wäre dagegen.  
 
Elias: Wie viele Räder pro Station 
 
Caro: Genauer Stationsplan noch ausstehend.  
 
Lukas: Nextbike wurde von Tier gekauft, die Gefahr laufen Pleite zu gehen.  
 
Han: Sind Awarenessschichten für Stura Party abgedeckt? 
 
Franka: Schon gut aufgestellt, aber es fehlen noch Leute. Wenn sich niemand findet würde sie es 
über größeren Verteiler laufen lass.  
 
Luisa: Über welchen Verteiler? 
 
Franka: Es gibt auf Telegram eine Awarenessvernetzungsgruppe.  
 
 
 
 



Referat für Äußeres  
Lukas 
Mehr oder weniger die üblichen Sachen. Bildungsprotest am 29.09, vor allem geprägt von 
Schüler:innen und Gewerkschafter:innen. Semesterticket Bündnis Idee auf Bundesebene. 
Unterstützung des Safe Abortion Days und des Protest in Schnellroda.  
Statement zu Bergkarabach.  
 
Statement mit 15-0-1 angenommen 

 

TOP 03 Berichte der Sprecher*innen 

1. Vorsitz 

• Anton:  

• Haben mitgewirkt am Bewerbungsprozess für IT.  

• Evaluation des FZS.  

• Stura Aktion auf Ersti Party, der Partybus, sucht noch eine weitere Person neben Anton, die 
diese hosten will.  

• Gespräch mit Verkehrsministerin zum Semesterticket.  

• Getränkebeschaffung für LNdaH.  

• Gespräch AG Psychotherapie.  

• Teilnahme an Bildungsprotest.  

• Ankündigung der neuen Termine 

• Witzigste Mails und Dateien  
 

2. Finanzen 

Lisa: Letzter Finanzbericht als Finanzerin. Bereitet alles vor um es gut zu übergeben. Abrechnung 

vieler Projekte und es ist Geld im Projekttopf.  

Anton: Dankt Lisa. 

3. Soziales 

Franka: Tagesgeschäft. Awarenessworkshop. Halle for Choice Plenum. Franka hat am 

Bewerbungsprozess für IT Stelle teilgenommen.  

Han: Dankt den Sozialis. 

4. Sitzungsleitung 

Han: Tagesgeschäft und Nele hat SPK protokolliert.  

Jan Niklas: Dankt Han. 

 

 

 



5. FSR-Koordination 

Nicht anwesend.  

Anton: Spricht sich dafür aus dem nächsten Stura die Stelle der AK Koordination nicht zu empfehlen.  

Lukas: Stimmt Anton zu, Weder Interesse der Aks noch Möglichkeit der Koordination. Findet die 

Option eines Teilpostens gut, eine Art Hilfestellung.  

Johannes: War bei dem einzigen AK Koordinationstreffen mit dem AK Zivilklausel. Die Teilnahme war 

gering und das Protokoll wurde nicht rumgeschickt. Ist auch dagegen.  

Wer dafür ist, es nicht zu empfehlen? 

18-0-0 angenommen 

 

TOP 04 Sprechstunde AKs, hastuzeit und Studierendenradio 

1. HastuZeit  

• Campus Medientage waren ein Riesenerfolg, alle Teile Deutschlands bis auf 

Westdeutschland abgedeckt, Dank an alle Unterstützer:innen, nächstes Jahr ist die 

Veranstaltung in Erlangen  

• Arbeiten jetzt wieder an den eigenen Ausgaben  

• ASQ zum Semesterstart 

• Satzungsänderung in Bezug auf die Printauflage 

• Es bleiben viele Hefte über. Möchten die Auflage verringern, Druckkosten sind nicht 

linear und sie wollen sich zudem eine andere Druckerei suchen 

• Abstimmung durch Stura „mindestens ein zehntel der Studierendenschaft muss mit einer 

Printauflage bedacht werden“  18-0-0 angenommen 

• Wollen AKs in einem längerfristigen Projekt vorstellen  

2. AK ALV- nicht anwesend 

3. AKW  

AKW backt für Imma Feier. Betreut bei der Clubtour eine Station 

4. AK Zivilklausel 

Armenien Statement. Veranstaltung während der KEW zu Männlichkeit und Krieg.  

Anna: Habt ihr den Beitrag des Zivilklausel Kongress gesehen. Leitet weiter.  

5. AK queer einsteigen 

Nicht mehr viel passiert. Werbung für Veranstaltungsreihe. Haben ein neues Mitglied.  

6. AK Ökologie 



Momentan sehr produktiv. Veranstaltung während der KEW: Nachhaltiges Kneipenquiz im SSR. 

Veranstaltungsreihe im WiSe.  

7. AK Studieren mit Kind 

Momentan Flaute, aber Kinderkino im Dezember.  
 

8.AK Protest  

Unterstützung des Schnellroda Protest. 

9. AK Inklusion- nicht anwesend 

10. AK Uni im Kontext- nicht anwesend 

11. AK Kritische JuristInnen- nicht anwesend 

12. AK Internationales- nicht anwesend 

13. Studierendenradio- nicht anwesend 

TOP 06 Vorstellung Bewerber*in Systemadministration(vorgezogen) 

Patricia: Stellt sich nochmal vor. War bis letztes Jahre Mitglied im Stura und auch Sprecherin. 
Studiert seit 2020 Informatik und macht seit letztem Jahr eine Weiterbildung zu 
Systemadministratorin.  
Im Rahmen der Bewerbung hat sie gemerkt, dass die Stelle mehr fordert, als sich sich bis 
jetzt zutraut. Idee, dass ein externer Dienstleister den Back End Part übernimmt und sie die 
andere Arbeit. Findet das eine gute Lösung Würde sich freuen, wenn sie im Stura Team 
anfangen könnte.  
 
Han: Im nicht öffentlichen Teil kann alles bzgl des externen Dienstleisters  
 
Luisa: Wie kommt es zustande, dass du zwei der drei Aufgaben nicht lösen konntest.  
 
Patricia: Ist noch am Anfang der Weiterbildung und ist noch nicht bei diesen höheren 
Themen angekommen.  
 
Luisa: Glaubst du, dass du das erlernen könntest.  
 
Patrica: Denkt, dass dies aufholbar und erlernbar ist.  

 

TOP 07 Anträge und Diskussionen  

Pen&Paper Congress (Antrag auf Teilen über Social Media) 
Phillip: Manche kennen ihn vielleicht als Partner für Veranstaltungstechnik. 
Mitgründer des Würfel. Haben sich in Halle etabliert, auch im Bereich Pen und Paper. 
Neustes Baby ist ein Kongress. Immer mehr Leute haben Interesse an Weiterbildung. 
Viele Rollenspieler wollen wissenschaftliche Arbeiten darüber schreiben. Wollen 
beim Kongress interessierte und Wissenschaftler zusammenführen. Haben 



interessante Redner aus verschiedenen Fachrichtungen. Haben nicht so viele 
Studierende erreicht, wie sie es wollten, wollen deswegen beim Stura nach 
Unterstützung durch Rundmail fragen.  
Han: Am Telefon auch besprochen, dass auf SoMe beworben werden kann 
P: Ist bisschen zu alt für Social Media, aber freut sich über jegliche Werbung. Es wäre 
der erste Kongress dieser Art, so könnte Halle zum wichtigen Standort werden 
Jan Niklas: Sieht SoMe Werbung als passender an als den Studierendenverteiler. In 
die Gruppen für die FSRs könnte es auch geschickt werden, denn die haben auch 
eigene Möglichkeiten.  
Han: Schließt sich Jan Niklas an, für FSRs und AKs und SoMe. 
 
 
Antrag für Teilen auf Social Media und mit FSRs und Aks 
Mit 17-0-0 angenommen.   

 
Antrag Trans* Day of Remembrance 

Danke, dass es mit dem Antrag noch geklappt hat. Nur zur Information: Gedenktag 
am 20. November, welche in vielen Städten begangen wird. Auch in Halle sollen 
verschiedene Veranstaltung stattfinden: Öffentliche Gedenkveranstaltung und auch 
private Gedenkveranstaltung mit psychosoziale Beratung. Auch Kunstausstellung 
vom 6-20.11 in der Lernwerkstatt geplant. Haben nochmal genauer aufgeschlüsselt, 
welche Finanzposten vom Stura übernommen werden. Fänden es auch cool, wenn 
die Veranstaltung auf Social Media geteilt werden könnte.  
 
Lisa: Haben bei vielen Leuten Geld angefragt. Die beantragten Summen sind höher 
als die benötigte Summe. Wer hat hier schon zugesagt? 
 
A: Stura die erste Station  
 
Lisa: Sollten alle anderen zusagen, dann würde unser Finanzierungsanteil geringer 
werden.  
 
A: Melden sich dann beim Stura 
 
Han: Geförderte Veranstaltungen werden automatisch auf SoME geteilt.  
 
Luisa: Was bedeutet Mahnwache in diesem Zusammenhang  
 
A: Es geht um verstorbene Personen.  
 
Luisa: Wie viele waren das? 
 
A: Anfrage an CatCalls Halle, die zu Gewalt an queeren Personen in Halle sprechen 
würden. Schwierig hier Zahlen festzumachen, da es hier keine offiziellen Zahlen gibt 
und dies vor allem durch persönliche Geschichten erfasst wird.  

  
 Alina: Wollte das gleiche fragen wie Luisa. Findet Projekt gut und wichtig  

Förderung von 850euro mit 17-0-0 angenommen  



 
Dazwischengeschoben Angestelltenbelange 
Elke war am Wochenende auf dem Bauernmarkt, Hat da mit Steffen Richter gesprochen, der 
für Energieberatung zuständig ist. Zur Energieberatung kann man kostenlos kommen und 
seine Betriebskostenabrechnung mitbringen. Die ist nicht bei unseren Beratungsgutscheinen 
dabei.  
 
Han: Findet es sinnvoll und würde dies in unsere Beratungen aufnehmen 
 
Elke: Macht das 
 
Max: Landesmittel, die ausgegeben werden können, sind noch vorhanden. Würde gerne 
neue Rechner kaufen, die dann mit Windows 11 geupdatet werden könnten.  
 
Han: Könnte man dafür auch einen neuen Sitzungsleitungslaptop anschaffen.  
 
Max: Da können wir gucken 
 
Luisa: Was passiert mit den alten Rechnern 
 
Max: Hat die normalerweise immer für Ersatzteiler „geschlachtet“. Der Rest wird 
weggeschmissen, da man die leider auch nicht weitergeben kann wegen, da sie von 
Landesmitteln gekauft wurden.  
 
Lisa: Kontext: Uns stehen noch 12.000 Euro Landesmittel zu und es wär gut diese auch mit 
Hinblick auf die Uni auszugeben.  
 
Johannes: Wäre eine andere Software als Windows eine Idee 
 
Lisa: Stellt Antrag, dass 6000euro für neue PCs im Stura Haus freigegeben werden  
17-0-0 angenommen 
 

TOP 05 Wahl Vertreter*in im Engagementbeirat  
 
Anton: Würde gerne deligiert werden. Ist jetzt auch schon Vertreter von Arne. Johannes: 
Würde die Stellvertretung machen.  
 
Abstimmung über Anton und Johannes als seinen Stellvertreter 
17-0-0 
Anton meldet das dem Engangement Beirat.  
 

TOP 08 Urabstimmung Semesterticket 
Anton: Letzten Donnerstag treffen mit anderen Studierendenvertreter:innen und der 
Verkehrsministerin. Danach Sitzung der Verkehrsministerinnen der Länder, in welcher ein 
deutschlandweites Semesterticket für 29.40euro beschlossen wurde und noch von Minister:innen 
und Kanzler beschlossen werden muss. Dies muss durch Urabstimmung bis Ende November bestätigt 
werden. Anfrage an die Uni, ob das Löwenportal benutzt werden kann. Wenn Stura für 
Urabstimmung stimmt, dann geben die Vorsitzeden morgen dem Kanzler Bescheid. Statement von 
Lukas, dass dort Betrag doch eigentlich geringer sein sollte. Möchte Stura bitten SPK und 
Referent:innen mit dieser Aufgabe zu betrauen.  



 
Han: Was passiert mit jetzigem Semesterticket  
 
Anton: Wird aufgekündigt, denn neues Semesterticket für mdv Lukrativer. Spricht sich dafür aus, den 
Studierenden die Option der Urabstimmung zu geben.  
 
Lukas: Das angesprochene Statement soll den Preis, die fehlende Transparenz und die fehlende 
Möglichkeit der Beteiligung sowie die Blockadehaltung auf Bundesebene kritisiert werden.  
 
Luisa: Handelt es sich um ein vollwertiges Deutschlandticket? 
Anton: Ja 
Lisa: Was würde passieren, wenn Studis dagegen.  
Anton: Sieht das als unwahrscheinlich. Weitere Urabstimmung oder Verhandlungen mit Havag 
möglich.  
Han: Braucht man für Urabstimmung mindest Teilnehmer:innenanzahl? 
Anton: Mindesten 5% der Studierendenschaft.  
 
Abstimmung über Durchführung einer Urabstimmung  
Mit 17-0-0 angenommen  
 

TOP 09 FZS Evaluation 
 
Anton: Dokument in Tischvorlage zur Fördermitgliedschaft im FZS: wir entscheiden nur darüber, ob 
wir diese Empfehlung an den neuen Stura weiterleiten. Erklärt den Bericht, wie er in der Tischvorlage 
vorhanden ist. Handlungsempfehlungen sollte genauer diskutiert werden.  
Semesterbeitrag kann um 40ct erhöht werden für Mitgliedschaft. Vorteile wie Information und 
Vernetzung können den Studierenden nahegebracht werden. Hierfür schon Beitragsänderung 
ausgearbeitet. Sollte im nächsten Stura davon abgesehen werden, dann sollte die 
Fördermitgliedschaft weitergeführt werden und der Förderbeitrag erhöht werden.  Finanzen des FZS 
können eingesehen werden.  
 
Franka: Woher kommt das Geld für den erhöhten Förderbeitrag? 
 
Anton: Was aus ihrer Sicht nur gegen Mitgliedschaft spricht ist die Finanzierung. In einem Falle nur 
die Fördermitgliedschaft zu machen, dann würde dies aus den eigenen Geldern finanziert.  
 
Lisa: Leben immer noch von Corona Geld; dies muss im Hinterkopf behalten werden. Schwierig Studis 
zu erklären warum Erhöhung,  
 
Jan Niklas: Natürlich schwer zu vermitteln, da Strukturen nicht direkt durchblickbar. Haben aber sehr 
vom FZS profitiert, vor allem im puncto Semesterticket. Für Studierende macht es Sinn, da es wie 
eine Art Weitebildung für interessierte Sturamitglieder ist, um die Studierenden besser vertreten zu 
können.  
 
Lukas: Es gibt keinen anderen Zusammenschluss dieser Art auf Bundesebene. Es gibt keine 
Alternativen. Beitritt stärkt vor allem den FZS, denn dieser ist darauf angewiesen, dass viele 
Hochschulen beitreten. Es gibt hohe Fluktuation von Studierendenschaften im FZS. Kein gesetzlicher 
Zusammenschluss von Studierendenschaften vorgesehen  
 
Abstimmung, ob das Papier dem nächsten Stura vorgelegt werden soll 
16-1-0 angenommen 

 



TOP 10 Sonstiges 
 
Lukas: Man kann noch wenige Stunden das Energiegeld beantragen. Uni hat das aber schon am 30. 
Gelöscht. Lukas hat uni darauf hingewiesen.  
 
Han: Namensschild ohne Plastik und dickes Papier darf mitgenommen werden, so wie die 
Stimmkarten.  
 

TOP 11 Personalbelange (nicht öffentlich) 
 
((geschwärzt)) 
 
Sitzung um 22.56Uhr beendet.  
 
 
 

 

 


